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本报4月18日讯（记者
刘雅菲） 老旧小区停车难，
一想到停车就发愁，不少老旧
小区的居民都有这样一个感
受。这一问题怎么能够解决
呢？18日，济南市交通委、规
划局以及济南市交警支队做
客“直面问题·践行承诺”电
视问政，对老旧小区停车难、
公交线网优化等问题进行了
回复。

“我在开人代会之前，一
般都会到一些地方去调研。在
工人新村的时候，我听一位市
民说小区停车难，每天晚上为
停车发愁，接完孩子回来没地
方停车，走的时候不敢走，走了
之后怕车位没有了。”在电视问
政现场，人大代表、山东交通

学院教授李秀菊说，不仅这一
个小区，在济南，大量的老旧
小区都存在停车难的问题。

“从规划的角度来说，我
们对老旧小区这一块也是做
了一些相关的安排。”济南市
规划局党委副书记、总规划师
牛长春说，这些老旧小区建设
得比较早，没有公共停车位的
安排，“因此，在小区三分之
二业主同意的情况下，是能
够进行一些集中的停车场和
设施建设的，如果场地受限，
可以考虑建设一部分机械式
停车。”

牛长春表示，济南还鼓励
老城区里的企事业单位，利用
自己的大院闲置的地方，利用
分时的办法，来让社会车辆停
车。同时也鼓励这些单位进行
一些集中的停车建设，“除了
满足自身的需要，也可以对社
会开放，作为一个公共资源服
务周边的居民社区。”

据了解，此前济南曾经出
台老旧小区停车场建设相关
文件，但是文件在2017年的时
候已经到期了。这是否说明老
旧小区新建停车场没有政策
可依了呢？对此，济南市规划
局市政规划处相关负责人表
示，2012年出台的政策现在
确实已经到期截止了，新的
政策正在制定中。“就老旧小
区停车建设来说，现在可以
由居民提出需求，然后用地
上由业委会和地方做一下先
期的设计，再报规划部门进行
审批就可以。”

牛长春表示，这一审批不
是规划局一家说了算，建委、
交通、规划、公安等部门专门
有一个小组，针对老旧小区的
停车增加和建设停车场的问
题，进行集中的审批管理。“目
前我了解的情况，有一些项目
已经通过审批，进入建设实施
阶段了。”

本报记者 刘雅菲

公共交通的发展，对于
缓解城市拥堵有着十分重要
的作用。在济南市人大代表、
槐荫区人大常委会副主任、
民盟市委副主委印东看来，
济南公交发展的速度相对于
经济发展的速度并没有超
越，甚至也没有同步。所以，
公交优化应该有一个适度超
前的规划。

对此，济南市规划局党
委副书记、总规划师牛长春
表示，济南市规划局目前正
在编制交通五大体系规划，
其中专门有一项公共交通
专项规划。“目前规划的快
速公交走廊，近期要形成
300公里，远期要达到420公
里左右，这样的话，快速公
交走廊就会有长足的发展。
另外是设立专门的公交专用
道，在规划里面要求达到92
公里。”

济南市交通委副主任罗
卫东也看到了公交发展方面
存在的问题。据其介绍，济南
是公交都市创建示范城市、
全国首批示范城市，但济南

在路权优先、信号优先方面，
和老百姓出行的要求以及济
南市发展的需求还有不小的
距离，“比如有些路上没有贯
穿、连通的公交站道，由于各
种原因，有的路拥堵比较严
重，比如经十路，特别在老城
区这一块拥堵严重。在很多
站点，公交车排队进站，进不
了站台。”

罗卫东表示，济南市交
通委今年年初曾经进行过调
查，发现经十路一条路上，贯
通、停靠站的公交线路就有
95条之多。“针对这个情况，
今年按照市政府工作报告精
神，将优化公交线路结构，两
到三年内完成公交线路优化
方案。”罗卫东表示，济南市
交通委正在委托国内知名的
三家研究机构，专门进行济
南公交线网优化重构的研
究，也就是针对公交线路比
较多的道路怎么更好地利用
道路资源优化公交线路，在
有些公交线网覆盖不到的区
域，如何进一步布设公交线
路。预计近期将组织专家评
审，评审完以后，将按照一定
程序向社会公示。

本报记者 刘雅菲

在济南的不少道路上，
公交车道可以保证公交车快
速通行，但是市区很多道路
没有设置公交车道。例如舜
耕路，上下班高峰期的时
候 公 交 车 和 社 会 车 辆 混
行，公交车的通行效率很
低。记者了解到，舜耕路公
交专用道还被列入治理交
通拥堵的十大措施，却一直
没有实施。

对于这一原因，济南市
交警支队副支队长韩军庆
表示，济南的城市交通有

着明显的钟摆式和潮汐式
特点，更多的济南市民办
公在东部，住在南部，造成
交通拥堵的规律是非常明
显的。“去年济南城市高架
路正在大面积施工，特别
是二环南高架的施工，对
玉函路、舜耕路的影响非
常大。”

此外，韩军庆表示，针对
在舜耕路设置公交车道，相
关部门也征求了市民的意
见，“市民的意见也是非常
大，认为设了之后道路会更
加拥堵。”因此舜耕路公交车
道的设置才被搁置了下来。

老旧小区停车难有了解决办法

六六成成多多业业主主点点头头
就就可可修修建建停停车车场场

舜舜耕耕路路公公交交车车道道咋咋还还不不设设
相关部门担心更堵而搁置

快快速速公公交交走走廊廊将将达达442200公公里里
公交专用道规划92公里

泉城问政

老旧小区停车难，是一个困扰居民的大问题。 本报记者 周青先 摄

葛相关链接

本报4月18日讯（记者
刘飞跃 实习生 刘晓旭
通讯员 刘婷） 为打造宜
居宜业生态环境，历下区市
政局从提升城区整体环境入
手，以老旧小区的雨污水管
线、花砖沿石、路面及部分
破损严重的道路基础层改造
为 重 点 ，计 划 投 入 资 金
2235 . 76万元，对全区13个办
事处的1 2 6个项目进行综合
整治，其中，含积水点改造24
项、问题管线改造34项。

为确保环境综合整治各
项任务目标落到实处，历下
区市政局强化措施，主动出
击，提前谋划，成立环境综
合整治工作小组。于去年10
月开始，与各街道办事处积

极对接，结合每个办事处每
个小区的实际情况制定科学
合 理 、切 实 可 行 的 实 施 方
案，经过严格规范的招标程
序，最终确定126项环境综合
整治项目。

据悉，今年的环境综合
整治将打破以往“分步走，
逐项开”的方式，实行统筹
推 进 ，全 面 开 花 的 工 作 模
式。积极征求周边居民意见
建议，及时调整完善施工方
案和推进措施，做到一次整
治，全面提升，全面优化人
居环境和生态环境，着力打
造整洁优美、安全舒适的辖
区环境。

严格落实市政设施养护
管理要求，加大对工程质量和

安全文明施工等各个方面的
管理力度。加大考评考核力
度，采取抽查、巡检相结合的
办法，强化工程现场、工程质
量、安全文明施工措施落实
情况等内容的检查，杜绝扬
尘污染，将施工给周边居民
群众带来的影响降到最低。
及时发现问题，迅速解决落
实，确保施工建设高标准、高
质量推进。

历下区市政局将对工程
建设的各个环节严格把关、
严格监督、严格落实，促进
工程建设项目快速优质推
进，计划7月底完成全部整治
任务，确保2 0 1 8年度环境综
合整治工作落到实处，取得
实效。

历下区斥资2000多万整治126个项目

2244个个积积水水点点77月月底底前前改改造造完完 本报4月18日讯（记者
孙业文） 18日下午，济南市
首家区县级层面的廉政教
育基地在济南市市中区廉
政教育基地揭牌成立。

据了解，基地位于市中
区党家街道办事处东侧，先后
投资140余万元，建筑面积1000

余平方米，基地教育区突出
“不忘初心，方得始终”主题和
“大道之行，天下为公”主线，
由情景模拟、案例警示、大道
之行、警钟长鸣等八大展厅、
十四个板块构成，运用15处电
子模拟场景、20个典型案例展
板和40个电子警示教育资料。

市市中中区区廉廉政政教教育育基基地地挂挂牌牌

本报4月18日讯（通讯员
董桂欣 于跃） 今年以

来，济南市长清区纪委积极
推动全面从严治党向基层延
伸，把严肃查处和整治侵害
群众利益的不正之风和腐败
问题作为执纪监督重点，加
大督办力度，强化责任落实，
取得明显成效。

一是坚决查处违反中央

八项规定精神问题。严防“四
风”问题反弹，严查“舌尖上
的腐败”，制定下发了《关于
严禁领导干部违规操办“升
学宴”“谢师宴”等问题的通
知》等。二是加大查处侵害群
众利益的不正之风和腐败问
题力度。去年以来，查处侵害
群众利益不正之风和腐败问
题91起，处理109人。

长长清清区区纪纪委委严严查查““微微腐腐败败””
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